

Google dice que la seguridad peligra por el veto a Huawei

Facebook deja de instalar apps en dispositivos del gigante chino

BARCELONA Redacción y Bloomberg

Google advirtió ayer a la Administración Trump que corre el riesgo de comprometer la seguridad nacional de Estados Unidos si sigue adelante con las restricciones a la exportación de Huawei y solicitó que se le exima de cualquier prohibición en relación con el fabricante chino, informó el diario británico *Financial Times*, que citó a tres personas informadas sobre las conversaciones. Varios altos directivos del gigante de tecnología con sede en Estados Unidos advirtieron de que no podrían actualizar su sistema operativo Android en los teléfonos inteligentes de Huawei, lo que llevó a la empresa china a desarrollar su propia versión del software. Una versión de Android modificada por Huawei, argumentó Google, podría ser más vulnerable a riesgos de piratería.

La Administración Trump incluyó en su lista negra al gigante tecnológico chino en una medida política que le impedirá comprar semiconductores, software y otros componentes de proveedores estadounidenses. El Gobierno de Estados Unidos advirtió que Huawei representa un riesgo para la seguridad, ya que el equipo que suministra a los operadores de telecomunicaciones de todo el mundo podría verse comprometido por apoyar el espionaje y la vigilancia de Pekín.

La decisión del Departamento de Comercio de restringir a Huawei y 67 de sus filiales de comprar suministros estadounidenses pone en peligro las redes y las operaciones de teléfonos inteligentes de la compañía. En virtud de la orden, los proveedores de Estados Unidos pueden solicitar una aprobación especial para seguir vendiendo a Huawei. Esta semana, el presidente de Huawei, Liang Hua, dijo a un pequeño grupo de periodistas estadounidenses que visitaban las operaciones de Huawei en China que Google está trabajando con el Departamento de Comercio para encontrar una solución. Agregó que beneficiaría a los consumidores si Google y el Gobierno norteamericano pudieran encontrar una solución. "En el corto plazo hay un cierto impacto en nuestro negocio", afirmó. "A largo plazo tendremos que desarrollar nuestro propio sistema operativo y ecosistema", añadió.



Edificio de Google en Nueva York

BRENDAN MCDERMID / REUTERS

El presidente de Huawei aseguró que no ha negociado directamente con el Gobierno de Estados Unidos y está esperando a ver cómo evolucionan las conversaciones de Google. Huawei insiste en que si tiene que desarrollar un

El presidente de Huawei espera que la negociación con Estados Unidos culmine con un acuerdo

sistema operativo alternativo podría hacerlo muy rápidamente. Tal escenario presenta varios riesgos para Google. Si Huawei desarrolla su propia versión de Android, el gigante de las búsquedas no la controlará, por lo que no podrá administrar las actualizacio-

nes de seguridad ni recolectar los datos del consumidor que hacen que sus servicios sean útiles y aumenten los ingresos por publicidad.

Mientras se dilucida si es posible llegar a un acuerdo, ayer se supo que Facebook ha suspendido el suministro de software para la preinstalación de aplicaciones de la compañía -Facebook, Instagram y WhatsApp- en dispositivos de Huawei debido al veto del Gobierno de Estados Unidos a la marca china. Los teléfonos móviles que no tendrán preinstaladas estas aplicaciones serán los que se fabriquen a partir de ahora, aunque los usuarios van a poder seguir descargándolas en el Google Play sin ningún problema. La incógnita radica en qué pasará cuando Huawei deje de tener acceso a la tienda de aplicaciones móviles de Google en el caso de que se aplique el veto del Ejecutivo estadounidense a la firma china.●

Advent International se hace con el control de las clínicas dentales Vitaldent

BARCELONA Redacción y agencias

El fondo de inversión Advent International anunció ayer un acuerdo con JB Capital Markets para tomar el control de la red de clínicas dentales Vitaldent y convertirse en su socio mayoritario. JB Capital seguirá en el accionariado de forma minoritaria, según informó ayer el fondo. En el 2016, Vitaldent fue adquirida por JB Capital Markets, propiedad de Javier Botín, hermano de Ana Botín, presidenta del Banco Santander, por 18,5 millones de euros

con el objetivo de reforzar su posición en el sector odontológico de España e Italia.

El fondo de capital explicó que "Javier Martín, continuará liderando la operativa diaria de la compañía". Por su parte, fuentes conocedoras de la operación afirmaron que en un plazo de cuatro o cinco años la intención del nuevo accionista es llegar hasta las 700 u 800 clínicas y que "gracias al trabajo diario de los empleados" se ha conseguido "recuperar la compañía financieramente".

El responsable de Advent en España, Gonzalo Santos, aseguró que se encuentran "ilusionados por convertirse en accionistas mayoritarios de Vitaldent en colaboración con JB Capital Markets" y el objetivo es "acelerar el proceso de crecimiento a través de una estrategia de compras y crecimiento".

Vitaldent saltó a los medios tras las detenciones de sus directivos en febrero del 2016, entre los que se encontraba el antiguo dueño, Ernesto Colman, acusado de diseñar "un complejo sistema defraudatorio hacia los franquiciadores, clientes y pacientes y la propia Hacienda", de manera que su cúpula recibía cada año 17 millones de euros en dinero B solamente de las 146 clínicas propias de la cadena. La compañía, que opera en torno a 300 clínicas propias y franquiciadas en España, es una de las cadenas de clínicas dentales más importantes de Europa.●

TRIBUNA

Joaquín Maudos

Universidad de Valencia-Ivie-Cunef

El mejor capital, el humano

La visión de un gráfico con la evolución de la productividad de la economía española y su comparación con otros países desarrollados es deprimente: apenas ha aumentado en las dos últimas décadas y está por debajo de esos países. Estos pobres resultados explican entre otras cosas la brecha que nos separa del nivel de renta por habitante del promedio de la eurozona (somos un 16% más pobres, 6.000 euros menos), o nuestro elevado endeudamiento neto externo (77% del PIB, sólo superado en la eurozona por los países rescatados) fruto de la baja competitividad de nuestra economía que acumuló abultados déficits comerciales muchos años. Varios motivos explican estos preocupantes resultados, como nuestro reducido esfuerzo inversor en I+D, la menor calidad del empleo, el reducido tamaño de las empresas, la calidad de la regulación y las instituciones, y el grado de competencia influido por el marco regulatorio. Fruto de ese menor esfuerzo, nuestro stock de capital tecnológico (como porcentaje del PIB) es un 38% inferior al de la zona euro, nuestro stock de capital público por habitante un 5% inferior, y nuestro stock de capital humano un 4% menor.

En esta tribuna quiero centrarme en el capital humano, es decir, en la calidad o nivel de formación y experiencia del trabajo que empleamos en el proceso productivo, que incluye tanto el de los trabajadores como el de los empresarios, que son lo que con su visión estratégica deben tomar decisiones que afectan a cuestiones tan importantes como la internacionalización de la empresa, la innovación o la apuesta por la digitalización. En España el 32% de los asalariados tiene un bajo nivel de estudios, 12 puntos más que en la eurozona. En el caso de los empresarios, su nivel de formación también es inferior al de los países a los que aspiramos a converger en bienestar. Los datos hablan por sí solos. Mientras que en España el 35,1% de los empleados tiene un nivel de estudios bajo, en la eurozona el porcentaje se reduce al 20,1%. Lo mismo ocurre con los autónomos, con porcentajes del 40,5% y 24,8%, en España y la eurozona respectivamente.

En España, el 35% de los empresarios y más del 40% de los autónomos tienen un nivel de estudios bajo

La formación de los empresarios explica una parte de las diferencias regionales que observamos en PIB per cápita. Así, Madrid, el País Vasco y Catalunya encabezan el ranking en términos del porcentaje de empresarios con estudios universitarios. A la cola Extremadura y Castilla-La Mancha.

Mejorar ese capital humano depende de diversos factores, como la calidad del sistema educativo y la temporalidad en el empleo. En el primer caso, salimos mal parados en las comparaciones internacionales en indicadores como tasa de abandono escolar, ya que tenemos la más alta de toda la UE (17,9%, 6,9 puntos más que la media). En el segundo, nuestra tasa de temporalidad en el empleo es 10 puntos superior a la eurozona, lo que desincentiva la inversión en capital humano tanto por parte del empleador como del trabajador. El capital más preciado es el humano y si no lo mejoramos, no podemos alcanzar mayores niveles de productividad, que es la condición necesaria para conseguir mejores salarios. El futuro señala el riesgo asociado a la automatización. Así, si en los países de la OCDE el 14% del empleo presenta un alto riesgo de automatización, en España el porcentaje aumenta al 21,7%. Si queremos que el impacto neto sobre el empleo de ese imparable proceso sea positivo, hemos de mejorar el capital humano, adaptándolo a la formación que requiere la economía digital.